

Klimaliste Erlangen, Rathausplatz 1, 91052 Erlangen

**Herrn Oberbürgermeister**  
**Dr. Florian Janik**  
**Rathausplatz 1**  
**91052 Erlangen**

**Erlangen, den 21. Juli 2020**

### **Antrag**

**Stadt Erlangen erhöht die Parkgebühren im gesamten Stadtgebiet auf die Gebührenhöchstsätze; ausgenommen davon sind Elektroautos**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Janik,

wir stellen folgenden Antrag:

Die Stadt Erlangen erhöht gemäß Zuständigkeitsverordnung (ZustV) § 10 die Parkgebühren im gesamten Stadtgebiet auf die Gebührenhöchstsätze. Im kompletten Innenstadtbereich (Zone 1 und Zone 2) erhöht die Stadt Erlangen damit die Parkgebühren auf 1,30 € je angefangener halber Stunde. In Zone 3 erhöht die Stadt Erlangen die Gebühren auf 0,80 € je angefangener halber Stunde.

Ausgenommen davon sind Elektroautos, nicht aber Hybrid-Autos. Elektroautos dürfen in allen tarifpflichtigen Zonen 3h kostenlos parken.

### **Begründung:**

Die Stadt Erlangen hat am 29.5.2020 den Klimanotstand ausgerufen. Dabei hat die Stadt Erlangen die Einhaltung des 1,5-Grad-Ziels zur höchsten Priorität erklärt und sich zu einer schnellen Reduzierung der CO<sub>2</sub>-Emissionen in der gesamten Stadt verpflichtet.

Der immer noch maßgeblich fossil betriebene Verkehrssektor verursacht rund 1/3 aller CO<sub>2</sub>-Emissionen. Entgegen der bundesweiten Trends steigen die Autoverkehrszahlen – insbesondere die der Verbrennungsmotoren - in Erlangen weiter. Diesem Trend sollten wir dringend auch in unserer Stadt entgegenwirken und den Verkehr weg vom Verbrennungsmotor hin zum klimafreundlichen Umweltverbund verlagern. Als Zwischenschritt dahin sollte die Stadt Erlangen die Parkgebühren auf die Gebührenhöchstsätze erhöhen.

Der gesamte Innenstadtbereich (Zone 1 und 2) kann als Bereich mit besonderem Parkdruck angesehen werden und damit auf 1,30 € je angefangener halber Stunde

erhöht werden. Auch in Zone 3 herrscht ein hoher Parkdruck. Die Stadt Erlangen erhöht dort die Gebühren auf 0,80 € je angefangener halber Stunde.

Ausgenommen davon sind Elektroautos, nicht aber Hybrid-Autos. Elektroautos dürfen in allen tarifpflichtigen Zonen 3h kostenlos parken.

Eventuelle Mehreinnahmen kann die Stadt Erlangen für die Förderung des klimafreundlichen Umweltverbandes aus Fuß-, Radverkehr und ÖPNV nutzen. Damit kann die Mobilität insbesondere auch der einkommensschwachen Familien und Haushalte im Sinne einer sozialgerechten Stadt weiter gefördert werden.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Hornschild  
(Stadtrat)

Martin Hundhausen  
(Stadtrat)

